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A Neuchâtel, les autorités montrent leur intérêt

pour Bitcoin

par Grégoire Barbey

Offrir cet article

C’est un pas supplémentaire vers une forme de reconnaissance institutionnelle qu’a

vécu ce vendredi 24 juin l’écosystème suisse des cryptomonnaies. La ville de Neuchâtel

a été le théâtre de l’événement Le paradigme Bitcoin, qui s’adressait autant aux habitués

qu’aux néophytes. Rencontre entre entrepreneurs, conférences publiques à l’Université

de Neuchâtel suivies d’un apéritif et d’une fête jusqu’au bout de la nuit ont rythmé cette

journée consacrée à Bitcoin. Avec, cerise sur le gâteau, la présence remarquée des

autorités de la Ville et du Canton de Neuchâtel.

Pourquoi c’est important. Les cryptomonnaies ne cessent de gagner en popularité.

Pourtant, ce secteur continue d’être mal compris. Il traîne même avec lui – parfois à

juste titre – une réputation sulfureuse. Certains voient dans ces actifs numériques un

désastre écologique, quand d’autres les considèrent comme des schémas de Ponzi qui

n’ont aucune utilité, si ce n’est tromper des investisseurs crédules. De leur côté, les
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n’ont aucune utilité, si ce n’est tromper des investisseurs crédules. De leur côté, les

acteurs de cet écosystème se sentent marginalisés. La présence de la conseillère

communale neuchâteloise Violaine Blétry-de-Montmollin et des conseillers d’Etat Alain

Ribaux et Crystel Graf est une marque d’intérêt qui n’est pas passée inaperçue.

Lire notre Exploration: Neuchâtel, base arrière de la révolution crypto

Neuchâtel, terre d’innovation. La conseillère communale Violaine Blétry-de-Montmollin

a pris la parole à l’occasion du «Repas du Coin», un déjeuner organisé par l’association Le

cercle du coin, créé par le Français Jacques Favier, auteur de plusieurs ouvrages sur

Bitcoin. Ce repas, auquel la Ville de Neuchâtel a offert son vin, a réuni plus de 150

personnes, venues de toute la Suisse romande, de Belgique et de France. L’élue

neuchâteloise a souhaité la bienvenue aux participants, rappelant que Neuchâtel a

toujours été une terre d’innovation et d’ouverture d’esprit.

«Il se crée à Neuchâtel un véritable hub européen en matière de cryptomonnaies, a

con é à Heidi.news Violaine Blétry-de-Montmollin. Cet écosystème dispose de

connaissances qu’il nous faut comprendre, a n d’analyser les risques et les opportunités

de ce secteur.» Selon l’élue, le rôle des autorités est d’apporter un cadre adéquat pour

permettre à cette nouvelle économie de se développer.

La conseillère d’Etat Crystel Graf, en charge du Département de la formation, de la

numérisation et des sports, a introduit pour sa part la conférence de Gilles Cadignan,

fondateur de Woolet, une entreprise spécialisée dans l’authenti cation des données

d’entreprise. L’élue a insisté sur l’importance de l’éducation au numérique, pour

permettre aux citoyens d’évoluer dans l’espace numérique en ayant une véritable

compréhension de ses mécanismes. Et c’était justement l’angle de cette conférence qui

s’adressait au grand public. Gilles Cadignan a présenté les usages non-monétaires de

Bitcoin.

Pour les développeurs et les passionnés de la technique, une autre conférence avait lieu

en parallèle, introduite par le conseiller d’Etat Alain Ribaux, en charge du Département

de l’économie, de la sécurité et de la culture, et donnée par Maxim Orlovsky et Olga

Ukolova. Cette conférence était très attendue par les «bitcoiners», et pour cause. Il

s’agissait de la présentation of cielle du protocole RGB, dont la première version a été

lancée le 13 juin. RGB est une technologie qui permettra d’intégrer à Bitcoin des

fonctionnalités de programmation, comme des smart contracts, ce qui n’était pas

possible jusqu’ici. Selon la feuille de route diffusée par Maxim Orlovsky et Olga Ukolova,

les principales fonctionnalités de RGB seront disponibles d’ici au mois de septembre.

Les conférences ont été suivies d’un apéritif public offert par le Canton, l’Université de

Neuchâtel et l’association Le cercle du coin.Connecté.
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Un engagement politique remarqué. Parmi les participants à l’événement, l’ancien

député à l’Assemblée nationale Pierre Person, de la République en marche. D’autres

concitoyens français avaient aussi fait le voyage pour assister à l'événement. «Qu’il y ait

des politiciens qui prennent la parole lors du Paradigme Bitcoin était assez surprenant

pour les Français, souligne Lionel Jeannerat, instigateur de cette journée. En France, les

autorités ne manifestent pas un tel intérêt pour ce secteur.»

Dans la communauté neuchâteloise, on rêverait d’ailleurs de voir Pierre Person déposer

ses valises sur les bords du Lac de Neuchâtel. Ce serait une preuve supplémentaire que

la région a un potentiel de développement qui pourrait intéresser toute l’Europe, à

l’heure où l’Union européenne envisage des réglementations beaucoup plus strictes sur

les cryptomonnaies.

Lire aussi: En Europe, l'industrie crypto demande un traitement équitable

Certes, Le paradigme Bitcoin n’était pas la première conférence consacrée aux

cryptomonnaies ayant fait l’objet d’une présence politique. Il y a quatre ans, Lionel

Jeannerat avait déjà organisé avec l’Université de Neuchâtel une discussion sur Bitcoin,

et l’ancien conseiller d’Etat socialiste Jean-Nathanaël Karakash était alors présent. C’est

d’ailleurs sous son impulsion que le canton de Neuchâtel a développé une véritable

politique volontariste pour favoriser le développement de l’écosystème des

cryptomonnaies.

D’après les informations de Heidi.news, la communauté neuchâteloise se montre

particulièrement entreprenante pour entamer des discussions avec les représentants

politiques. Et ses membres n’hésitent pas à prendre le terreau neuchâtelois en exemple

pour démontrer qu’il est possible de développer un écosystème sain, basé sur une

volonté de construire plutôt que de surfer sur des phénomènes de mode qui attirent

beaucoup d’argent, mais dont la durabilité est limitée. Et ce vendredi 24 juin, malgré une

journée pluvieuse, les enthousiastes de la crypto avaient le sourire aux lèvres.
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